
如果不是因为感染新冠，林书豪
理论上应该亮相CBA联赛常规赛第一
阶段。6月12日，林书豪就在个人社交媒
体上宣布将在新赛季重返北京首钢，
但当他在8月份抵达上海之后，新冠肺
炎检测为阳性的他进入了漫长的治疗
期，“我当时以为是假的。因为我打了
疫苗，而且在加州的两次核酸结果都
是阴性，来到中国的整个旅途过程中
我也一直戴着口罩。”林书豪表示当自
己得知新冠肺炎检测为阳性时，他一
度怀疑是医护人员搞错了对象，或是
在检测过程中出现了差错，直到他被
送往医院进行治疗，“我不知道如何去
表达这种情绪，就是害怕和紧张。”

从8月初感染新冠肺炎，到10月11
日解除隔离，远离球场整整两个月，让
林书豪的身体机能受到了一定影响，
“我的肌肉掉了有7公斤左右。在医院
就是休息，每天要吃两次中药。因为我
打了疫苗，所以没有太明显的症状。”
据林书豪透露，医护人员每天都会给
他测量体温，询问他的身体情况，“我
真的非常感谢他们，对我真的很好。”

鲜为人知的是，林书豪在治疗的
过程中经历过一次复阳，这让他的心
理防线一度崩溃，“我当时非常难过，
直接就哭了。护士看到我一直在哭，就
过来安慰我。”林书豪说道，“我记得那
会儿已经是晚上将近10点左右的样
子，他们找到了我的主治医生，跟我打
了半个小时的电话。他一直在安慰我，
让我耐心一些，因为我的各项数据都
在往好的方向发展。我想那个时间点，
他应该已经收工下班了，但他还是和
我进行了沟通，让我不用太难过。”
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“确诊新冠害怕又紧张”

令人欣喜的是，经过治疗和恢复，
一个健康的林书豪重新回到了球场，
“我非常高兴可以回到北京。谢谢每一
位球迷的支持，我知道大家都很支持
我们。我非常期待第二阶段和第三阶
段的比赛。虽然我们在第二阶段需要
在封闭赛区比赛，但我还是希望有一
天可以在北京首钢球迷面前打球。”虽
然林书豪在第一阶段就与球队完成了
会合，但他始终没有代表球队出战。据
了解，他的身体状态和竞技水平还在
恢复中，不过经历了这段时间的调整，
他已经可以参加全队的完整训练，状
态也有了明显的好转。据林书豪本人
透露，不出意外的话，他将在第二阶段
的首场比赛中正式亮相，“我们都感觉

到书豪的状态越来越好了。”北京首钢
球员刘晓宇说道。

与上一次效力北京首钢不同的
是，如今的林书豪身边有了更多帮手。
无论是内线的李慕豪、范子铭，或是外
线的雷蒙、田宇翔，都可以在攻防两端
为球队提供可观的帮助，“我已经了解
了他们的特点。我想过去两年经历的
失败，让大家成长了不少，也更有动
力，所以我非常期待这个赛季的表
现。”至于本赛季的目标，林书豪直言
不讳地表示就是冠军，“我想这个目标
不用再去重复了，就是全力以赴去追
逐冠军。我来到CBA，不是为了成为得
分王或是全明星球员，这些数据和荣
誉对我来说都不重要。我愿意为了冠

军去做一切的事情。”
在第一阶段的比赛中，林书豪是以

拉拉队的身份在场边为球队加油鼓劲。
除了北京首钢之外，联盟中几名年轻球
员的表现同样让他印象深刻，其中就
包括了北京北控的廖三宁和浙江稠州
的余嘉豪，“我觉得廖三宁的比赛节奏
很舒服，我很喜欢他的打法，他有机会
成长为全中国最好的后卫之一。”

值得一提的是，在林书豪
2019-2020赛季效力北京首钢期间，他
因为未按规定穿着指定服装，而被
CBA联盟罚款55万元，而据林书豪本
人在社交媒体透露，他已经缴纳了相
关的罚款，“合同签了，注册好了，罚款
交了，今天终于是持证上岗了！”

“签合同交罚款，目标就是总冠军”

上赛季，林书豪没有与北京首钢
进行续约，而是加盟了NBA金州勇士
的附属球队圣克鲁斯勇士，征战发展
联盟比赛。虽然林书豪在发展联盟发
挥得相当亮眼，但他最终没有能够获
得一份正式的NBA合同，“每个人都在
我和说，我可以拿到合同，包括媒体和
我的经纪人，都说看数据，我已经可以
回到NBA，但最后就是没有拿到，有时
候事情就是这样。”

在重返NBA机会渺茫的情况下，
林书豪经过一个夏天的考量，最终还
是把落脚点选在了北京首钢，“我觉得
回到CBA打球非常高兴。对我来说，回
中国打球就像回家一样。虽然我从小
就是在美国长大，但我从来不觉得自
己是被欢迎的，更像是个外人。但在中
国，有很多球迷支持和关注着我，这让
我很感动。”林书豪坦言有身边的朋友
建议他去到欧洲或是NBL联赛，以帮
助其重返NBA，但他都没有进行过考
虑，“我就是想回到CBA。我觉得在中
国待得时间越久，就越想去帮助年轻
人去实现他们的梦想。实际上，在球场

外，我也有很多目标等待着去实现，包
括我的一些公益项目。”
毫无疑问的是，等待着林书豪的，

将是对手的“重点照顾”。对此，他已经
做好了心理准备，“我觉得第一年自己
还没有完全适应，包括这里的比赛节
奏和裁判的吹罚尺度，这些都需要我
去慢慢习惯。”林书豪表示CBA的对抗
强度要比NBA更高，“可能一些在NBA
会吹罚的犯规，在CBA并不会被吹，所
以有了这些经验和经历之后，我很期
待今年的表现。”

在林书豪的眼里，CBA时常会让
他回忆起自己在NCAA打球时的经
历，“因为CBA会有联防和全场紧逼，
而且也没有防守三秒。我是一名很喜
欢突破的球员，但如果三秒区一直有
球员站在那里，就会影响到我的发
挥。”林书豪还特意拿了郭艾伦举例，
“我觉得郭艾伦的打法就非常适合
NBA，因为NBA的三分线更靠外，也有
防守三秒，会让球场上拉开更多的空
间。仅从技巧方面来说的话，郭艾伦是
一名NBA级别的球员。”

“在CBA打球就像回家”

作为北京首钢的球员，林书豪还
特意为北京冬奥会送上了自己的祝
福，并且表示如果有机会的话，可以去
到现场观看比赛，“我最大的愿望就是
每个人都能保持健康。北京冬奥会将
是一场丰富多彩而且圆满的体育盛
事，希望所有的参赛运动员、观众以及
为赛事做出努力的每一个人都可以享
受其中。”
事实上，在林书豪的奥运记忆中，

2008年北京奥运会的中美篮球对话，
是他印象最为深刻的一场篮球比赛，
“我记得当时是在家里看了直播，姚明
开场就投进了一个三分球。”林书豪坦
言在自己的职业生涯中，姚明是一位

非常重要的领路人，“我记得当时是火
箭队客场打勇士队，我父母给我和哥
哥买了两张球票，是12美元一张，我们
就在球馆最高的地方看姚明打球。我
觉得他真的有激励到我，让我相信黄
皮肤的球员也可以表现得很好，给了
我更多打球的动力。”
如今，北京首钢的年轻小将曾凡

博，正在发展联盟追逐自己的NBA梦
想，林书豪也是给予了他充分的鼓励，
“我觉得有时候一个黄皮肤的亚洲球
员在美国打球，并不是一件非常容易
的事情。这就是现状，但我相信他可以
表现得很好，我也希望他可以完成自
己的梦想。”

“当年是姚明激励了我”

近日，CBA联盟发布《CBA联
盟关于2021-2022赛季CBA联赛
常规赛第二阶段相关信息的公
告》。根据上级主管部门批复意
见，2021-2022赛季CBA联赛常规
赛第二阶段将于2021年12月25日
至2022年1月28日在浙江省诸暨
市和吉林省长春市举行。
根据安排，常规赛第二阶段

比赛将继续采用赛会制比赛方
式，其间共进行15轮（常规赛第
14-28轮）比赛。为满足双循环赛
制需要，在第23轮比赛结束后，两
个赛区各有5支俱乐部球队交换
赛区，继续进行常规赛第24-28轮
的比赛。
值得一提的是，上海男篮将

在明年1月17日从诸暨赛区转场
至长春赛区，球队在第二阶段的
首场比赛将在12月26日对阵北京
北控，其他的对手包括广东、稠
州、广州、新疆、山东等球队

诸暨、长春双赛区
第二阶段赛程公布

近日，CBA联盟更新了2021-2022赛季CBA联赛外籍球员注册信息，备
受球迷关注和喜爱的林书豪榜上有名。与此同时，北京首钢通过社交媒体宣

布林书豪已经完成所有注册手续，正式加盟球队。
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